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Hauptausschuss Erfurt, 29.06.2021 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Hauptausschusses am 13.04.2021 

 

 

Sitzungsort: 

 

Rathaus, Raum 225, Ratssitzungssaal, 

Fischmarkt 1, 99084 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

18:10 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: bis 18:05 Herr Bausewein 

 ab 18:05 Uhr Frau Hofmann-Domke 

Schriftführer/in: xxxx xxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I.  Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Dringliche Angelegenheiten  

   

 4. Behandlung von Anfragen  

   

 4.1. Konzept zur Digitalisierung für Online-

Verwaltungsleistungen 

Fragesteller: Fraktion CDU, Herr Hose 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Finanzen, Wirtschaft und Digitalisie-

rung 

0161/21 
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 4.2. Kontaktnachverfolgung durch Luca-App 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Frau Rötsch 

hinzugezogen: 

Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, 

Jugend und Gesundheit 

0360/21 

   

 4.3. Rechtsextremismus 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Frau Rötsch 

hinzugezogen: 

Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, 

Jugend und Gesundheit 

0429/21 

   

 4.4. Bewerbung der Landeshauptstadt Erfurt - Host Town Pro-

gram - 170 Nationen/170 inklusive Kommunen - für Men-

schen mit Beeinträchtigung 

Fragesteller: Fraktion CDU, Frau Vogel 

hinzugezogen: 

Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, 

Jugend und Gesundheit 

0441/21 

   

 4.5. Novellierung der ThürKO 

Fragesteller: Fraktion CDU, Herr Hose 

hinzugezogen: 

Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

0478/21 

   

 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 5.1. Beratungsverlauf zum Haushalt 2021 

BE: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

0601/21 

   

 5.1.1. Umsetzung Prüfungsauftrag des Ausschusses FRV vom 

07.04.21 zum Beratungsverlauf  HH 2021 (DS 0601/21) 

0645/21 

   

 6. Informationen  

   

 6.1. Regelmäßige Berichterstattung zur Corona-Pandemie 

(Beschluss 2098/20 des Stadtrates vom 11.11.2020) 

BE: Oberbürgermeister 

 

   

 6.2. Sonstige Informationen  
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 I.  Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1.  Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Oberbürgermeister, Herr Bausewein, eröffnete die öffentliche Sitzung des Hauptaus-

schusses. Er stellte die form- und fristgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest 

und begrüßte die Gäste. 

 

Zu Beginn der Sitzung verwies er auf das mit der Einladung versendete Schutzkonzept mit 

den Hygienebestimmungen aufgrund der Bestimmungen der Thüringer SARS-CoV-2 Ein-

dämmungsmaßnahmenverordnung in der jeweils gültigen Fassung zur Durchführung der 

Sitzung des Ausschusses im Ratssitzungssaal. 

 

 

 2.  Änderungen zur Tagesordnung  

   

Mit Schreiben vom 12.04.2021 wurde durch die Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

um zusätzliche Aufnahme der  

 

Drucksache 0645/21 - Umsetzung Prüfungsauftrag des Ausschusses FRV vom 07.04.21 zum 

Beratungsverlauf HH 2021 (DS 0601/21) 

 

unter dem TOP 5.1., Beratungsverlauf zum Haushalt 2021, Drucksache 0601/21, gebeten. 

 

Dagegen erhob sich kein Widerspruch. 

 

Herr Hose, Vorsitzender der Fraktion CDU, bat den Tagesordnungspunkt 4.4., Drucksache 

0441/21, auf Grund eines anwesenden Gastes vorzuziehen. Der Oberbürgermeister schlug 

vor, den Tagesordnungspunkt nach dem Tagesordnungspunkt 3. zu behandeln.  

 

Dagegen erhob sich kein Widerspruch. 

 

Weiter kündigte der Oberbürgermeister unter den Tagesordnungspunkt 6.2. eine Inform a-

tion zum weitern Umgang mit dem Amtsblatt an. 

 

Zur geänderten Tagesordnung stellte der Oberbürgermeister Einvernehmen fest.  

 

 

 3.  Dringliche Angelegenheiten  

   

Dringliche Angelegenheiten lagen nicht vor. 
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 4.  Behandlung von Anfragen  

   

 

 4.1. Konzept zur Digitalisierung für Online-

Verwaltungsleistungen 

Fragesteller: Fraktion CDU, Herr Hose 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Finanzen, Wirtschaft und Digitalisie-

rung 

0161/21 

   

Der Tagesordnungspunkt wurde nach dem Tagesordnungspunkt 4.4. behandelt.  

 

Auf Nachfrage von Herrn Hose, Vorsitzender der Fraktion CDU und Fragestell er, teilte der 

Beigeordnete für Finanzen, Wirtschaft und Digitalisierung, Herr Linnert, mit, dass noch 

keine Entscheidung getroffen wurde und kündigte einen Zwischenbericht für Juli 2021 an.  

 

Bezugnehmend auf die Beantwortung seiner Anfrage, Drucksacke 0161/21, Konzept zur 

Digitalisierung für Online-Verwaltungsleistungen, bat Herr Hose, Fraktion CDU, um einen 

neuen Zwischenbericht im Monat Juli 2021. 

 

Dagegen erhob sich kein Widerspruch. 

 

T.: 20.07.2021 

V.: Beigeordneter für Finanzen, Wirtschaft und Digitialisierung1 

 

Zur Vertagung der Drucksache stellte der Oberbürgermeister den Konsens des Ausschusses 

fest. 

 

 

WV: 20.07.2021 

 

 

vertagt  

 

 

 4.2. Kontaktnachverfolgung durch Luca-App 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Frau Rötsch 

hinzugezogen: 

Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, 

Jugend und Gesundheit 

0360/21 

   

Auf Nachfrage von Frau Rötsch, Stadtratsmitglied ohne Ausschussmandat und Fragestell e-

rin, ging Frau Hofmann-Domke, Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, 

Jugend und Gesundheit, auf eine am vergangenen Freitag stattgefundene Videokonferenz 

                                                                 
1 redaktionelle Anmerkung: 

Die Nachfrage wurde zur Niederschrift genommen - siehe Drucksache 0690/21, Zwischenbericht 

Konzept zur Digitalisierung 
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mit Anbietern ein. Am kommenden Freitag, zum BUGA Erfurt 2021-Start, erfolgt ein Test-

lauf. Sollte dieser erfolgreich sein, wird danach eine Grundsatzentscheidung zu treffen  

sein. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 4.3. Rechtsextremismus 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Frau Rötsch 

hinzugezogen: 

Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, 

Jugend und Gesundheit 

0429/21 

   

Die Schaffung der Planstelle des "Demokratie-Koordinators" wird im Rahmen der Haus-

haltsdebatte momentan innerhalb der Verwaltung geführt, so der Oberbürgermeister, Herr 

Bausewein, auf die erste Nachfrage von der Fragestellerin Frau Rötsch, Stadtratsmitglied 

ohne Ausschussmandat. Nächste Woche sei ein Gespräch mit den Ortsteilbürgermeistern 

im Erfurt Südosten geplant. 

 

Zur Frage zwei berichtete Frau Hofmann-Domke, Bürgermeisterin und Beigeordnete für 

Soziales, Bildung, Jugend und Gesundheit, über einen eingegangenen offenen Brief des 

Bündnisses und brachte ihre Verwunderung zum Ausdruck. Sie habe um eine Präsenzveran-

staltung gebeten. 

 

"Wir bleiben daran", so resümierend der Oberbürgermeister.  

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 4.4. Bewerbung der Landeshauptstadt Erfurt - Host Town Pro-

gram - 170 Nationen/170 inklusive Kommunen - für Men-

schen mit Beeinträchtigung 

Fragesteller: Fraktion CDU, Frau Vogel 

hinzugezogen: 

Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, 

Jugend und Gesundheit 

0441/21 

   

Der Tagesordnungspunkt 4.4. wurde nach dem Tagesordnungspunkt 3. behandelt, siehe 

Tagesordnungspunkt 2. 

 

Das von Herrn Hose, Vorsitzender der Fraktion CDU, beantragte Rederecht für den Ge-

schäftsführer der Special Olympics des Landesverbandes Thüringen wurde einstimmig b e-

stätigt. 

 

Der Geschäftsführer der Special Olympics des Landesverbandes Thüringen nutzte die Gel e-
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genheit das Aufgabenfeld den Anwesenden näher zu bringen und betonte u. a. die Au s-

strahlung über die Grenzen Thüringen hinweg. Negativ bewertete er die Kontaktaufnahme 

mit der Stadt Erfurt. Briefe vom Oktober 2020 und Februar 2021 an den Oberbürgermeister 

seien bisher nicht beantwortet worden. Er bedankte sich bei Frau Vogel für die Einbringung 

der Anfrage und für ihr Engagement. 

 

Frau Vogel, Stadtratsmitglied ohne Ausschussmandat und Fragestellerin, warb für die ein-

zigartige Sportveranstaltung. Sie hinterfragte den Umgang mit Anfragen der Bürger und 

bat um eine Meinungsbildung der Verwaltung, um diese in den Haushaltsberatungen mit 

einfließen zu können und erinnerte an die Bewerbungsfrist bis Oktober 2021. 

 

Der Oberbürgermeister, Herr Bausewein, bat um Verständnis, dass die Briefe nicht zeitnah 

ordnungsgemäß beantwortet werden können. Täglich würde er mit vielen Dingen konfro n-

tiert, die einer tiefergehenden Prüfung unterzogen werden müssen und auch einer politi-

schen Diskussion bedürfen, da nicht alles, auch im Hinblick der Haushaltsituation, von der 

Kommune übernommen und geleistet werden kann. 

 

Die Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, Jugend und Gesundheit,  Frau 

Hofmann-Domke, erwarte noch die ausstehende Antwort des Behindertenbeirates. Danach 

könne man sich in einer weiteren Verwaltungsrunde mit den näheren noch zu benenne n-

den Details befassen. 

 

Der Geschäftsführer der Special Olympics des Landesverbandes Thüringen informierte ü ber 

seine bisherigen Finanzierungskontakte zum Thüringer Ministerium für Bildung, Jugend 

und Sport, zum Bundesverband und zu möglichen Sponsoren.  

 

Der Oberbürgermeister bat um schriftliche Nachreichung der Kosten und deren Finanzie-

rung. 

 

Die Fragestellerin der Anfrage, Frau Vogel, Fraktion CDU, bat auf der Grundlage der 

beantworteten Drucksache 0441/21, Bewerbung der Landeshauptstadt Erfurt - Host Town 

Program - 170 Nationen/170 inklusive Kommunen - für Menschen mit Beeinträchtigung, 

um einen neuen Sachstandsbericht, in Anwesenheit des Vertreters des Special Olympics 

Thüringen e. V.. 

 

Dagegen erhob sich kein Widerspruch. 

 

T.: 20.07.2021 

V.: Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, Jugend und Gesundheit 2 

 

Zur Vertagung der Drucksache stellte der Oberbürgermeister den Konsens des Ausschusses 

fest. 

 

WV: 20.07.2021 

 

vertagt  

                                                                 
2 redaktionelle Anmerkung: 

Die Nachfrage wurde zur Niederschrift genommen - siehe Drucksache 0688/21, Nachfragen zur 

Drucksache 0441/21 - Bewerbung der Landeshauptstadt Erfurt - Host Town Program - 70 Natio-

nen/170 inklusive Kommunen - für Menschen mit Beeinträchtigung 
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 4.5. Novellierung der ThürKO 

Fragesteller: Fraktion CDU, Herr Hose 

hinzugezogen: 

Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

0478/21 

   

Der Oberbürgermeister, Herr Bausewein, sowie die Leiterin des Bereiches Oberbürgermei s-

ter, Frau Schreeg, teilten mit, dass noch Abstimmungen erfolgen und der Hauptausschuss 

unaufgefordert darüber informiert wird. 

 

Dagegen erfolgte kein Widerspruch. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.  Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 

 5.1. Beratungsverlauf zum Haushalt 2021 

BE: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

0601/21 

   

Der Oberbürgermeister, Herr Bausewein, rief die Tagesordnungspunkte 5.1. und 5.1.1. zur 

gemeinsamen Beratung auf. 

 

Diskussionsschwerpunkte von Herrn Bausewein, Herrn Hose, Vorsitzender der Fraktion 

CDU, Frau Rothe-Beinlich, Vorsitzende der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Herrn 

Stampf, Zählgemeinschaft Fraktionen FREIE WÄHLER/PIRATEN und FDP und Vorsitzender 

der Fraktion FREIE WÄHLER/PIRATEN, Frau Schreeg, Leiterin des Bereiches Oberbürgermeis-

ter, sowie Herrn Warnecke, Vorsitzender der Fraktion SPD, waren die pandemische Situat i-

on, die unterschiedlich in der Drucksache 0645/21 dargestellten Varianten, die digitalen 

Anhörungen, der Beratungsverlauf der Ortsteile, die Einbindung der sachkundigen Bürger,  

die Vor- und Nachteile des Sitzungsortes, die Diskussion im Ausschuss für Finanzen, Rech-

nungsprüfung und Vergaben sowie die Varianten in der Drucksache 0645/21.  

 

Der Oberbürgermeister stellte nachfolgenden von Herrn Hose beantragten Änderungsan-

trag des Beschlusstextes zur Abstimmung: 

01 

Die Änderung der Sitzungsplanung für die Monate April und  Juli 2021 (Anlage 1) und der 

Beratungsverlauf zum Haushalt 2021 entsprechend der Anlagen 2 und 3 werden u n ter  Be-

achtung der Variante 2 der Drucksache 0645/21, Prüfauftrag des Ausschusses FRV vom 

07.04.21 zu Alternativen zum Beratungsverlauf HH 2021 (Drucksache 0601/21), beschlos-

sen. 

 

mit o. g.  Änderungen beschlossen Ja 4  Nein 0  Enthaltung 3  Befangen 0   
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Beschluss 

 

01 

Die Änderung der Sitzungsplanung für die Monate April und  Juli 2021 (Anlage 1) und der  

Beratungsverlauf zum Haushalt 2021 entsprechend der Anlagen 2 und 3 werden unter  B e-

achtung der Variante 2 der Drucksache 0645/21, Prüfauftrag de s Ausschusses FRV vom 

07.04.21 zu Alternativen zum Beratungsverlauf HH 2021 (Drucksache 0601/21), beschlo s-

sen.3 

 
Anlagenverzeichnis 

Anlage 1 - Änderung der Sitzungsplanung für die Monate April und Juli - redaktionelle An-

merkung: Liegt der Niederschrift als Anlage 1 bei. 

Anlage 2 - Beratungsverlauf Haushalt 2021 - redaktionelle Anmerkung: Liegt der Nieder-

schrift als Anlage 2 bei. 

Anlage 3 - Übersicht Terminplanung Haushalt 2021 - redaktionelle Anmerkung: Liegt der 

Niederschrift als Anlage 3 bei. 

 

 

 5.1.1. Umsetzung Prüfungsauftrag des Ausschusses FRV vom 

07.04.21 zum Beratungsverlauf  HH 2021 (DS 0601/21) 

0645/21 

   

siehe Tagesordnungspunkt 5.1. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.  Informationen  

   

 

 6.1. Regelmäßige Berichterstattung zur Corona-Pandemie (Be-

schluss 2098/20 des Stadtrates vom 11.11.2020) 

BE: Oberbürgermeister 

 

   

Der Oberbürgermeister, Herr Bausewein, informierte über die angespannte Situation - 7-

Tage-Inzidenz 192 - Entwicklung weiter nach oben. Seine Informationen aus Berlin erhalte 

er auch nur aus Presseberichten. Eine Entscheidung zur BUGA Erfurt 2021-Eröffnung sei 

noch nicht getroffen. 

 

Herr Hose, Vorsitzender der Fraktion CDU, äußerte sich zur Twitter-Meldung des Minister-

präsidenten des Freistaates Thüringen, der die Eröffnung der BUGA Erfurt 2021 in Gefahr 

sieht sowie zur Verhältnismäßigkeit bei Maßnahmen im Thüringen Zoopark Erfurt und den 

Schulen. 

 

                                                                 
3 redaktionelle Anmerkung: 

Der Wortlaut der Variante 2 der Drucksache 0645/21 ist der Niederschrift als Anlage 4 beigefügt. 
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Der Oberbürgermeister brachte die Hoffnung zum Ausdruck, dass unter Auflagen die BUGA 

Erfurt 2021-Eröffnung am 23.04.2021, 13.00 Uhr, erfolgen kann und verwies auf die weite-

ren Beratungen u. a. im Corona-Pandemiestab. 

 

Er könne dies alles verstehen, so Herr Hose weiter. Er unterstrich seine Bedenken hinsich t-

lich Schulen und Kindertageseinrichtungen und verwies auf die gestrige Sitzung des Au s-

schusses für Soziales, Arbeitsmarkt und Gleichstellung. 

 

Die Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, Jugend und Gesundheit,  Frau 

Hofmann-Domke, ging in ihren anschließenden Äußerungen auf die zu beobachtende Sit u-

ation bei den Schulen und Kindertageseinrichtungen, die Testpflicht, die erste Lieferung 

von Selbsttest, die regelmäßige Information im Jugendhilfeausschuss sowie die notwendi-

gen Entscheidungen des Freistaates Thüringen ein. 

 

Auf Nachfrage von Herrn Stampf, Zählgemeinschaft Fraktionen FREIE WÄHLER/PIRATEN 

und FDP und Vorsitzender der Fraktion FREIE WÄHLER/PIRATEN, äußerte sich der Oberbü r-

germeister zur Verbindlichkeit der BUGA Erfurt 2021-Eröffnung und seinen Optimismus 

und die Notwendigkeit von Perspektiven für die Erfurter Bevölkerung in dieser schwierigen 

Zeit, dies hätte er auch in den letzten Tagen bei Presseterminen beim MDR und auch in 

einer morgigen Pressemitteilung mitgeteilt. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.2. Sonstige Informationen  

   

1. 

Der Oberbürgermeister, Herr Bausewein, informierte auf Grund der Pandemielage über 

mögliche Varianten der Hauptversammlung des Deutschen Städtetages in Erfurt. Er bevo r-

zuge eine Verschiebung auf November 2021, statt einer virtuellen Hauptversammlung. Er 

bat um Meinungsbildung der Fraktionen. 

 

Herr Stampf, Zählgemeinschaft Fraktionen FREIE WÄHLER/PIRATEN und FDP und Vorsit-

zender der Fraktion FREIE WÄHLER/PIRATEN, unterstützte die Verschiebung der Hauptve r-

sammlung. Es sei jedoch eine entsprechende Beschlussfassung im Stadtrat notwendig.  

 

Weitere Wortmeldungen stellte der Oberbürgermeister nicht fest und kündigte eine ent-

sprechende Drucksache für die nächste Stadtratssitzung an. 4 

 

2. 

Seit Monaten gibt es Beschwerden der Bevölkerung und des Stadtrates sowie Diskussionen 

wegen der unzureichenden Zustellung des Amtsblattes. Der Vertrag wurde gekündigt. 

                                                                 
4 redaktionelle Anmerkung: 

Drucksache 0700/21 - Zweite Verschiebung Hauptversammlung Deutscher Städtetag 
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Er schilderte die Konsequenzen und schlug die Umstellung zum 01.01.2022 vor. 

 

Die Vertreterin des Presse- und Öffentlichkeitsbereiches ging näher auf die Kurzfassung 

des Oberbürgermeisters ein: 

 

- zweite Ausschreibung aufheben 

- Erscheinungstag des Amtsblattes auf Mittwoch - ohne andere Werbungen 

- Redaktionsschluss am Mittwoch der Vorwoche 

- Änderung/ Vorverlegung 

- neue Ausschreibung mit Erscheinungstag Mittwoch 

- Übergangszeit/ Vorlaufzeit von 8 Monaten. 

 

Herr Hose, Vorsitzender der Fraktion CDU, dankte für die erste Information und bat um 

Meinungsbildung innerhalb der Fraktionen und Wiedervorlage im nächsten Hauptau s-

schuss.5 

 

Dies sei auch so angedacht gewesen, so die Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, 

Bildung, Jugend und Gesundheit, Frau Hofmann-Domke. 

 

Auf die Frage von Herrn Stampf, Zählgemeinschaft Fraktionen FREIE WÄHLER/PIRATEN und 

FDP und Vorsitzender der Fraktion FREIE WÄHLER/PIRATEN, zur Unzufriedenheit bei der 

Postzustellung ging Frau Schreeg, Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister, ein. "An dieser 

Problematik sei man ebenfalls dran." 

 

 

Die Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, Jugend und Gesundheit stellte 

keine weiteren Redebeiträge fest und beendete die Sitzung. Nach einer 10-minütigen 

Stoßbelüftungspause wird mit der nicht öffentlichen Sitzung begonnen, so sie abschlie-

ßend. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. A. Bausewein  gez. Hofmann-Domke   gez. xxxxx 

Oberbürgermeister  Bürgermeisterin und Beigeordnete  Schriftführer/in 

für Soziales, Bildung und Jugend  

                                                                 
5 redaktionelle Bemerkung: 

Drucksache  0705/21 - Amtsblatt der Landeshauptstadt Erfurt - Änderung des Erscheinungstages 
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